

飛鳥小学校たより

令和5年
12月12日
NO.14

あたたかい心を持った子 すこやかな体を育む子 かんがえを持って学び合える子



12月の生活目標

規則正しい生活をおくろう

早寝早起きの習慣を身につけよう 時間を決めて勉強しよう 用具の整理整頓をしよう

交通安全教室

12月1日熊野署と三重県交通安全協会の方々に来ていただき、交通安全教室を行いました。1～4年、5・6年の2組に分かれて道路の横断の仕方や自転車の点検や乗り方について学びました。青信号でもしっかり左右を確認して車からよく見えるように手をあげて横断すること、横断歩道を渡るときには、ハンドサインを出してわたる意思を示すこと、暗くてもよく見えるように反射材を活用することなどを教えていただきました。その後、自転車の点検の仕方「ぶたはしゃべる」を教わりました。⑤ブレーキはきくか、④タイヤがすり減っていないか、③ハンドルが歪んでいないか、反射材はついているか、②車体が歪んでいないか、①ベルがちゃんと鳴るかを点検すること、また、自分の身長に合った地面に足の着く自転車に乗ること、また、命を守るため「ヘルメットの着用」も大切ということでした。おうちでも安全に自転車に乗るための点検や準備をよろしくお願いします。点検のお話の後、道路側に倒れないように左側から乗ることや出発前には右左右後ろ前を確認してから進むこと、見通しの悪い道路ではしっかりと安全確認してから進むことを実



際に自転車に乗って練習しました。油断せず常に安全運転を心がけるようおうちでも声掛けをお願いします。

ふれあい遠足

12月3日(日)に飛鳥地区青少年健全育成町民会議主催のふれあい遠足が行われ、115名ほどの参加がありました。夜中に津波注意報が発令され開催が心配されましたが、遠足が始まる頃には津波注意報も解除され、予定通り行うことができました。午前中は熊鈴を鳴らしながらそれぞれのペースで松本峠を歩きました。お天気も良く上から見る景色は絶景でした。2歳児もお家の人と一緒に最後まで歩くことができ、みんなで拍手を送りました。

古道センターに移動してお弁当を食べ、その後バターナイフや箸づくりを行いました。根気よく紙やすりで磨きをかけ、それぞれが素敵な作品に仕上げていました。展示や映像を見て東紀州のことも学びました。児童生徒や幼児、保護者、地域の人、教職員、みんなで楽しいひと時を過ごし有意義な一日となりました。



文化芸術推進事業 「上方落語と英語落語」

12月5日飛鳥中学校で、桂かい枝さんと桂福龍さんによる「上方落語と英語落語」が行われました。1・2年生は学習発表会で「寿限無」を発表したので本物の落語を見るのをとても楽しみにしていました。落語についてや扇子や手ぬぐいの効果的な使い方を教えてもらった後で落語を聴かせてもらいました。始まるとすぐにつぼにはまったのか大笑いする児童がいて会場は盛り上がりました。笑い声につられて桂かい枝さんが笑ってしまう場面もありました。カナダ出身の桂福龍さんによる英語落語「寿限無」も知っているお話なので子どもたちは楽しんでいました。代表一人ずつが舞台上がって、小学生が手ぬぐいの使い方、中学生が扇子の使い方を披露する場面もありました。その後、桂かい枝さんが英語落語「動物園」を披露してくれました。やはりプロのお話は表現力豊かで迫力がありユーモアがあり引き込まれてしまいました。最後に午前中に中学校で行われた英語こばなしコンテストで優勝した中学生2人組のこばなし披露もありました。英語で堂々と発表していました。テレビとは違う感じ方があり本物に触れることの大切さを実感しました。子どもたちにとって良い体験になりました。



食育 8日に木本中学校より栄養教諭の麻生先生に来ていただき食育の授業を行いました。



1・2年生は「めざせ！おはしめいじん！」

3・4年生は「大豆と大豆製品について知ろう」5・6年生は「栄養バランスの良い食事をとろう」について学びました。食は健康や成長に欠かせないものです。食に興味を持って、学んだことを生活の中で生かし、心身共に健康で楽しく過ごしてほしいです。



集会 11日に集会が行われました。校長からは「12月は学習や生活について振り返りの月としてほしいこと・いじめ防止強化月間のふりかえりとして相手のことを考えて行動できたか・つらいときにはSOSを出すこと・読書しよう」という話をしました。各学級から11月生活目標の振り返りが行われた後、委員会の発表がありました。保健委員会は「感染症予防のための手洗いの大切さ」を劇にして発表しました。保健委員は、新任の挨拶で楽しく保健について知らせることを約束したという事で、自ら企画・準備・練習して楽しくて分かりやすい啓発発表を行いました。続いて図書委員会は本に興味を持ってもらうため「図書フェスティバル」を開催しました。「はらぺこあおむし」のペープサートが行われた後、本探しゲームと本のクイズが行われました。図書委員さんが作ったペープサートは彩がきれいで素敵でした。また、発表も上手でした。図書委員さんは段取りよくクイズやゲームの司会進行をしていました。

